EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 9 DE OCTUBRE DE 2018 | Año XLIII | Número 15.065 | EDICIÓN AMÉRICA

ECONOMÍA Nobel a los análisis del cambio climático y de la innovación P38



EUROPEAS Salvini y Le Pen se alían para liderar el asalto populista a Europa P10

Bolsonaro refuerza el auge mundial de la extrema derecha

La victoria del ultra brasileño en la primera vuelta refuerza las tesis y las prácticas autoritarias recientes de muchos líderes mundiales

JAVIER LAFUENTE, São Paulo La rotunda victoria de Jair Bolsonaro en la primera vuelta de las elecciones presidenciales brasileñas, con un 46% del voto, confirma el auge de la extrema derecha en todo el mundo, con un discurso nacionalista y emocional que se aprovecha del debilitamiento del establishment y,

específicamente en América Latina, se alimenta del hartazgo con la corrupción institucional. El probable triunfo de Bolso-

naro tendrá repercusión más allá de Brasil, en un continente convulso, y enlaza con Donald Trump en Estados Unidos, el

Un Congreso tan dividido como la propia sociedad

triunfo del Brexit en Reino Unido, Matteo Salvini en Italia o el rechazo al plan de paz en Colombia. Los mercados financieros brasileños, sin embargo, acogieron con euforia el resultado electoral: la Bolsa del país subía más del 5% y el real se apreciaba ayer un 3,7%. PÁGINAS 2 A 4

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12



Flavio, uno de los hijos de Bolsonaro, posa ayer con un policía fuera de la residencia de su padre en Río de Janeiro. / CARL DE SOUZA (AFP)

La izquierda en México busca despenalizar el aborto, pero no tiene un plan

Las organizaciones feministas temen que la medida no se implante

GEORGINA ZEREGA, México La despenalización del aborto será uno de los asuntos que abordará el nuevo Gobierno mexicano, y los partidos de izquierda están dispuestos a cambiar la legislación. Sin embargo, las diferencias sobre cómo debería hacerse ha causado desacuerdos en Morena, la formación de Andrés Manuel López Obrador, y las organizaciones feministas temen que al final ninguna de las propuestas garantice el acceso a la interrupción del embarazo para las mujeres. El debate se prevé complicado. PÁGINA 5

El primer caso de robo de bebés en España queda probado pero prescrito

NATALIA JUNQUERA, Madrid La sentencia del primer juicio celebrado en España por robo de bebés considera "probado de forma incontestable" que el doctor Eduardo Vela cometió "tráfico de niños" cuando entregó una recién nacida (Inés Madrigal) a un matrimonio en Madrid. Sin embargo, los delitos de que se acusa al médico por estos hechos ocurridos en el año 1969 han prescrito, según el fallo de la Audiencia Provincial ayer.

EE UU es el gran perdedor de la guerra comercial, avisa el FMI

El Fondo reduce el crecimiento de la economía mundial, en gran parte lastrada por la falta de aliento en Latinoamérica

L. DONCEL, Bali ENVIADO ESPECIAL El enorme optimismo que reina-

ba hace un año en el FMI se ha esfumado. La economía global crecerá un 3,7%, pero son dos décimas menos de lo esperado en primavera, según los pronósticos que publica en su reunión de oto-

ño. En parte, América Latina no recobra el aliento —el Fondo es pesimista sobre Argentina y rebaja las expectativas de Brasil v México—. Y peor es el mordisco

Venezuela entra en la historia de las grandes crisis en los grandes de la UE: Francia, Alemania, Italia, Reino Unido y en menor medida España, ven revisadas a la baja sus proyecciones. EE UU sigue viento en popa, pero el FMI le lanza un mensaje de advertencia: la batalla arancelaria que libra con China le pasa-PÁGINAS 36 Y 37 rá factura.

